

## **Enseignement 346**

**4<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire**

**1 février 2026**

*... Un peuple pauvre et petit*

### **Première lecture (So 2, 3 ; 3, 12-13)**

*Cherchez le Seigneur, vous tous, les humbles du pays, qui accomplites sa loi. Cherchez la justice, cherchez l'humilité : peut-être serez-vous à l'abri au jour de la colère du Seigneur. Je laisserai chez toi un peuple pauvre et petit ; il prendra pour abri le nom du Seigneur. Ce reste d'Israël ne commettra plus d'injustice ; ils ne diront plus de mensonge ; dans leur bouche, plus de langage trompeur. Mais ils pourront paître et se reposer, nul ne viendra les effrayer. – Parole du Seigneur.*

### **Deuxième lecture (1 Co 1, 26-31)**

*Frères, vous qui avez été appelés par Dieu, regardez bien : parmi vous, il n'y a pas beaucoup de sages aux yeux des hommes, ni de gens puissants ou de haute naissance. Au contraire, ce qu'il y a de fou dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion les sages ; ce qu'il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion ce qui est fort ; ce qui est d'origine modeste, méprisé dans le monde, ce qui n'est pas, voilà ce que Dieu a choisi, pour réduire à rien ce qui est ; ainsi aucun être de chair ne pourra s'enorgueillir devant Dieu. C'est grâce à Dieu, en effet, que vous êtes dans le Christ Jésus, lui qui est devenu pour nous sagesse venant de Dieu, justice, sanctification, rédemption. Ainsi, comme il est écrit : Celui qui veut être fier, qu'il mette sa fierté dans le Seigneur. – Parole du Seigneur.*

### **Évangile (Mt 5, 1-12a)**

*En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait :*

**« Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux.**

*Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés.*

*Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage.*

*Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés.*

*Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde.*

*Heureux les coeurs purs, car ils verront Dieu.*

*Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu.*

*Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux.*

*Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! » – Acclamons la Parole de Dieu.*

Les textes de ce 4<sup>e</sup> dimanche ordinaire nous invitent à l'évidence à demeurer dans le thème de réflexion et de partage que la Parole nous invite à accueillir et à creuser tout au long de ces quelques dimanches du temps ordinaire : LE PEUPLE.

- Nous sommes un peuple
- Nous ne sommes quelqu'un que dans la communion d'une communauté
- Dieu ne sauve pas des individus, mais ensemble ceux qui veulent être son peuple, devenir son Royaume
- Lorsque son peuple prend conscience qu'il marche dans la ténèbre, l'ombre... alors, sa lumière se manifeste.
- Il a enraciné cette parole de confiance en nous depuis le commencement, entendons-la et laissons-nous convertir, appeler par elle...

Jésus a repris la parole du prophète (8 siècle avant) en commençant sa mission : la conviction que Dieu veut nous combler de sa lumière dans nos ténèbres... Elle était vraie au 8<sup>e</sup> siècle avt JC, vraie pour Jésus... vraie aujourd'hui !

DEMANDONS-NOUS : NE RÉAGISSEONS-NOUS PAS TROP SOUVENT ET INCONSCIEMMENT EN HOMMES ET FEMMES « MODERNES »... ? TELLEMENT PLUS INTELLIGENTS QUE CES PAUVRES GENS DU TEMPS PASSÉ... TELLEMENT PLUS CAPABLES... ce qui nous rend vraiment imperméables à la foi !

Et voilà... c'est à cet endroit précis que la Parole vient nous toucher, nous bousculer aujourd'hui...

- Et cela commence avec Sophonie... prophète à Jérusalem au 7<sup>e</sup> siècle avt JC... Il avertit le peuple : ce qui est arrivé au Royaume du Nord ravagé par les Assyriens un siècle plus tôt pourrait arriver ici ... SI... SI Quoi ?...

Il faut lire ce qu'il dit de très près... avec la certitude que c'est totalement vrai aujourd'hui... car la vérité ne change pas...

Que dit-il ? Ne vous laissez pas aller à votre folie des grandeurs, de la force... de la puissance...

Soyez de ce petit reste : de ce peuple que Dieu entretient au milieu de vous : un peuple pauvre, petit... humble...

VOILÀ LA RÉVÉLATION DIVINE D'AUJOURD'HUI...

Nous ne l'admettons absolument pas à première vue... Reconnaissions-le !

EST-CE QUE C'EST VRAI ? et comment ? Quelle est la force des humbles ?

Méditez la parole... si on te frappe sur la joue.... Tendre l'autre ne désarme le violent que si on est capable de répondre et qu'on ne le fait pas... Quelle est la manière définitive de vaincre la violence ?

Quelle est la victoire sur la Croix du Christ ?

C'EST LA QUESTION D'AUJOURD'HUI...

NE DITES-PAS QU'ELLE N'EST PAS TOUT À FAIT ACTUELLE dans notre monde de fous !

C'est une méditation essentielle pour les croyants...

Prenez donc un crayon et notez tout ce qui fait la vie, la profondeur l'attitude spirituelle de ce peuple de petits :

- ...
- ...
- ...
- ...

- Paul dans sa lettre aux Corinthiens dit-il autre chose ?

Dans une communauté où les EGO et les rivalités ont pris le dessus (voir dimanche dernier... : « moi, je suis pour... »... le plus brillant... le plus éloquent...)

« Ce qui n'est pas, voilà ce que Dieu a choisi, pour réduire à rien ce qui est...»

Le punch de la parle de Paul en cadeau... !

Notez les expressions de Paul...

Grâce à Dieu nous sommes dans le Christ... lu seul est notre vie, notre sagesse, notre justice, notre sanctification, rédemption....

La manière d'être du Christ...

...

- ET LES BÉATITUDES

En couronnement...

Heureux ceux et celles qui, parce que le Royaume leur est donné, qu'ils l'ont accueilli... sont deviennent le peuple des pauvres ( ?), des doux, des faiseurs de paix...

QUELE PAROLE NOUS EST OFFERTE EN CE DIMANCHE !

*Bon travail et bonne médiation.*